

VIDA FILOSÓFICA

Postgrado en Filosofía en la Universidad del Valle

Este año académico se inició con un curso-seminario, dirigido por el profesor Jean Paul Margot, sobre "La crisis de la modernidad". En él participaron los estudiantes de las dos orientaciones del Magister: Filosofía de la ciencia, Ética y política. Luego, para la primera de las dos orientaciones siguieron los seminarios "Génesis del racionalismo crítico", dirigido por el profesor Jorge Enrique Villegas, "Ciencia del lenguaje y filosofía de la ciencia", dirigido por el profesor Adolfo León Gómez, y "La crisis del racionalismo crítico", dirigido por el profesor Jorge Antonio Mejía (de la Universidad de Antioquia, Medellín). En la orientación "Ética y política", los seminarios fueron éstos: "Dignidad y solidaridad en la cultura griega y en los inicios del cristianismo", dirigido por el profesor Lelio Fernández, "Concepción moderna y contemporánea de la dignidad humana", dirigido por el profesor Angelo Papacchini, y "Ética y acción comunicativa", dirigido por el profesor Guillermo Hoyos (de la Universidad Nacional, Bogotá) y en el cual se contará próximamente con la participación de la profesora Adela Cortina (de la Universidad de Valencia, España).

Encuentro sobre Etica

El grupo de trabajo *Foro abierto*, del Departamento de Filosofía de la Universidad Nacional (Bogotá) ha organizado un encuentro sobre Etica, en el que participarán como ponentes profesores de la Universidad Nacional, Universidad de Antioquia (Medellín), Universidad del Valle (Cali), Universidad de los Andes y Universidad Javeriana (Bogotá). El encuentro se realizará entre el 3 y el 19 de noviembre, los días martes y jueves, a las 6.00 p.m.

Primer concurso nacional de ensayo filosófico

La *Fundación para la Filosofía*, que tiene su sede en Cali, convocó un *Primer concurso de ensayo filosófico "Estanislao Zuleta"*, cuyo tema fue: "Situación social y valores para una ética ciudadana". Se establecieron dos categorías: profesionales y estudiantes. El jurado calificador estaba compuesto por el doctor Francisco Cajiao, de la Fundación para la Educación Superior (FES), los profesores Rubén Sierra (Universidad Nacional, Bogotá), Jorge Antonio Mejía (Universidad de Antioquia, Medellín), Jerónimo Botero, Lelio Fernández y Andrés Lema (Universidad del Valle, Cali).

Se recibieron más de ciento cincuenta ensayos. En la categoría para profesionales el jurado designó como ganador del primer premio al escrito "Un sistema de valores para nuestra sociedad y nuestro tiempo", escrito por el profesor Angelo Papacchini; como ganador del segundo premio, al escrito "Principios y valores ideales: ética y democracia en Colombia", cuyo autor es profesor Leonardo González. El jurado recomendó que, junto con los dos trabajos premiados, se publicaran también los siguientes: "Liberalismo e historicidad", de Alejandro Rojas, "Pensar ético entre la melancolía y la ternura", de Angela Calvo de Saavedra, "Democracia y formas de sociabilidad política en Colombia", de Alberto Valencia G. y "El porvenir de la reforma", de William Ramírez T. El jurado declaró desierto el concurso para el primer y segundo premio de la categoría para profesionales.